

17/05/1999

SPÉLÉOLOGIE

Onze spéléos amateurs ont suivi une formation aux secours en milieu souterrain

► Page K

UN NOUVEAU MAIRE A BISINCHI

M. Hyacinthe Vanni élu à la suite de la démission de M. Pascal Paolantoni

► Page D

PORTO-VECCHIO A L'HEURE D'ÉTÉ

Fréquentation touristique : c'est un week-end de l'Ascension exceptionnel qu'a vécu l'extrême Sud.

► Page G

MANSO

San Brancaziu fêté hier au hameau de Barghjiana

► Page I

Les spéléos ont les pieds sur terre

Onze amateurs de voyages au cœur de la terre ont suivi durant le week-end une formation aux secours en milieu souterrain

ministère de l'Intérieur et la fédération française de spéléologie et plus précisément avec sa commission spécialisée "le Spéléo secours français", engage les spéléos dans les opérations de secours sur le terroir national" explique Philippe Stella de l'association "I Toppi Pinuti Bastia" qui avec l'association "Cortenaïse de Spéléologie" ont décidé de s'occuper de cette mission qui relève d'un vrai service public.

Le comité départemental de spéléologie (présidé par Philippe Stella), dont font partie les deux organisations, a développé des contacts avec le service d'incendie et de secours (SDIS) du département. Ceux-ci ont permis la réalisation en commun d'un exercice de

secours en avril 1998 sur un gouffre à Morosaglia. Les prémices à une unité d'intervention conjointe pompiers-spéléos.

Exercice grandeur nature

Afin de poursuivre l'effort pour former une équipe de spéléologues d'intervention, il a été décidé de faire appel à l'association "Spéléo secours français" et à son président, Christian Dodelin. Un stage de formation a pu ainsi voir le jour. Du 13 au 16 mai, onze spéléos amateurs ont suivi des exercices d'entraînement tant en falaise qu'en milieu sous-terrain dans la région de Saint-Florent. Ils ont également reçu des indications quant à l'organisation logistique et la gestion des secours spéléos.



Voyage au cœur de la Terre.

(Photo François Varamo)

Une formation qui a pu se faire grâce au conseil général et à la direction de la jeunesse et de sports de la Haute-Corse.

Un voyage au cœur de la terre n'est pas anodin et

comporte des risques majeurs. Heureusement en Corse aucun accident n'est pour l'heure à déplorer. Mais en suivant l'adage mieux vaut prévenir que guérir, les spéléologues

insulaires devancent les éventuels problèmes pour eux et pour les autres.

G. P.

"I Toppi Pinuti Bastia" : 1, place Vincenti à Bastia. Renseignements tous les jeudis de 18 heures à 20 h 30 sur place. Tél : 04.95.32.88.16.



Exercice grandeur nature du côté de Saint-Florent. (Photo F. Varamo)

Avec une centaine de cavités et quatre-vingts licenciés, la spéléologie en Corse reste une discipline encore discrète. Pourtant de plus en plus de touristes passionnés de sous-terrain et d'expédition dans les entrailles de la terre viennent dans l'île pra-

tiquée ce sport extrême.

La spéléologie est une activité à part. Elle est la seule qui a officiellement en charge l'organisation des secours sur son propre terrain de prédilection.

"Depuis plusieurs années, une convention entre le